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20250413 徹底的呼召：跟隨君王 – Ps Bijoy 

馬可福音 1: 14-20 

在馬可福音第一章中，我們看到耶穌呼召第一批門徒時，這些人如何回應祂為主。他們的回應挑戰

我們思考自己是如何看待耶穌，以及我們是如何跟隨祂的。 

讓我們回顧一下過去的內容。上次我們看到耶穌時，祂正接受洗禮。當時父、子、聖靈同時顯現，

我們在那裡清楚地看見三位一體的畫面。接著，我們看到祂在曠野中受試探，撒但試圖引誘祂，但

耶穌在聖靈的能力下毫髮無傷，並且有天使來服侍祂。 

如今，施洗約翰被下在監裡之後，耶穌開始在加利利展開祂的事工，祂講話帶著權柄與清晰的信

息。這段福音的經文對許多人來說很熟悉，但對有些人來說可能是全新的。為了幫助我們更明白，

基督宣講說：「日期滿了，神的國近了。你們應當悔改，信福音！」 

馬可福音 1:1, "神的兒子，耶穌基督福音的起頭。在這節經文中，馬可向我們介紹耶穌和祂事工的故

事，從祂所帶來的信息開始。耶穌的信息之所以重要，是因為它挑戰我們不要按照自己的渴望或想

法去塑造一個「符合自己期待」的耶穌。有時，我們可能會試圖把耶穌變成一個迎合我們偏好或生

活方式的形象，這就像是一種「客製化的基督信仰」，只迎合個人的需求。但耶穌並不允許我們這樣

做。相反地，祂呼召我們去遵行祂所設立的生命標準，而不是依照我們自己所創造的標準來生活。 

當我們看耶穌的教導時，眾人都感到驚訝，並說：「這是什麼？是一個新教訓，而且是帶著權柄

的！」耶穌的教導與法利賽人那些冗長、重複且律法主義的教導非常不同。法利賽人專注於外在的

儀式，例如禱告衣穗子的長度，或是器皿的潔淨禮。他們的教導常常枯燥乏味，令人提不起勁。但

當耶穌開口講話時，眾人就靜心聆聽。祂以權柄和清晰的方式傳講神的話語。 

有趣的是，儘管耶穌醫治了病人並行了神蹟，祂的主要工作仍然是傳講和宣告神的話語。祂的主要

目的是傳遞福音。人們被祂吸引，是因為祂講話的權柄和新鮮感。現在，在馬可福音 1:15，我們可

以看到耶穌所帶來的信息的總結。祂說：「「日期滿了，神的國近了！你們當悔改，信福音！」 

讓我們來解析這些詞句。首先，「日期滿了」或「時候已經來到」。這意味著神的計劃，這個計劃從

歷史一開始就已經在進行，現在正走向完成。耶穌的出現並非偶然，祂來到加利利並非無目的。祂

的到來是神自創世以來所計劃的一切的實現。福音，也就是好消息，並非隨機的事件，而是神對人

類永恆計劃的延續。 
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正如 C.S.路易斯所說，歷史只有在透過神的話語來看時，才能被真正理解。這不僅僅是關於世界上

發生了什麼，更是關於神的話語如何解釋所發生的一切。當耶穌說「日期滿了」，祂是在宣告神的救

恩計劃正當眼前得以實現。 

接著，耶穌說：「神的國近了。」這意味著神的統治和權柄正在人們的生命中變為現實。耶穌在說，

神的國度不僅僅是將來的事件，而是已經通過祂現在開始實現。神的統治現在正在人們的心中建

立，那些跟隨祂的人正是這統治的見證。 

為了更好地理解這一點，可以把神的國度看作是神的子民在神的統治下生活。現在，這個統治仍然

是隱藏的，耶穌的統治並未完全顯現在每個人面前。但有一天，神的國度將完全顯現。正如我們在

《啟示錄》21 章中所讀到的，將會有新天新地，那時不再有痛苦、疾苦或死亡。但即使在現在，神

的國度已經在跟隨耶穌的人生命中顯現。祂的統治已經在信徒的心中運行。 

同樣重要的是，我們要理解當耶穌說神的國近了時，祂是在談論祂自己。耶穌是將神的國度帶給人

們的那位。神的國度不僅僅是抽象的理念或將來的事件，它體現在耶穌這個人身上。祂是王，祂的

統治正透過祂進入這個世界。 

最後，耶穌呼召人們「悔改，信福音。」悔改意味著遠離罪惡，轉向神。信福音則是信靠耶穌，祂

是帶來救恩的那位。信息非常清楚：日期滿了，神的國近了，人們必須以悔改和信心來回應。 

現在，當我們思考耶穌作為王的角色時，我們意識到祂的統治既是現在的，也是將來的。現在，我

們看不見耶穌作為可見的王，但祂仍然是宇宙的王。有一天，當祂回來完全建立祂的國度時，祂的

統治將完全顯現。在那之前，祂在那些跟隨祂的人的生命中掌權。 

作為信徒，我們被呼召活在基督的統治之下。這意味著讓耶穌掌管我們的生命，不只是當事情出錯

時才轉向祂，而是將祂的權柄交給我們生活的每一個層面。在今天的世界中，大多數人並不認識耶

穌是王。但我們作為祂的跟隨者，被呼召向他人顯示活在祂統治下是什麼樣的生活。我們透過活出

反映祂權柄的生活來做到這一點，向他人顯示祂是王，祂的國度是真實的。耶穌的國度不僅是將來

的盼望，它是一個現實，從那些跟隨祂的人的心中開始。當我們活出這個真理時，我們也被呼召通

過傳遞耶穌的福音，邀請他人進入這個國度。 

我們常常不希望耶穌干預我們的日常生活。我們可能唱著：「願我一生，獻給主，歸為聖潔」，但在

內心深處，我們並不想這樣。我們寧願把自己的時光和日子保留給自己，只有在需要祂時才呼求耶

穌。但這並不是真正對王的忠誠。基督在我們心中和生命中的統治應該更加明顯。這就是為什麼耶
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穌說：「悔改，信福音。」祂宣告神的國近了，時候已經來到。這個信息在新約聖經中反覆出現。例

如，在彼得的五旬節講道後，人們問：「我們該怎麼做？」彼得回答說：「悔改，並受洗。」 

悔改不僅僅是對我們行為感到懊悔。它是一種心、意念和方向的完全改變。這不僅僅是因為被抓到

而感到難過。真正的悔改是當我們深受耶穌統治的影響，以至於我們將生活的每一部分都交給祂掌

管。我們的希望、夢想、情感、人際關係、工作和財務都在祂的統治之下。自然地，我們的生活並

不是這樣的。這樣的轉變不會自然而然發生，它需要信心。悔改不是成為宗教的人，而是對耶穌基

督的信心。耶穌為我們死，祂承擔了我們應得的死亡。祂對那些背叛祂的人仍然表現出仁慈。當我

們真正領會這一點時，讓信心改變我們就變得理所當然。這樣的轉變使我們停止為自己而活，停止

認為「我可以做任何我想做的事」。跟隨耶穌意味著向祂的旨意屈服。 

耶穌很清楚地說：神的國近了。悔改，信福音。當我們這樣做時，我們進入了真正的生命，一種永

不止息的生命。這是能夠解釋一切的生命：我們是誰，我們為什麼在這裡，我們要去哪裡。人們花

一生的時間試圖解答這些問題，然而常常會尋求錯誤的地方來尋找答案。 

呼召我們跟隨祂 

在第 15 節，耶穌介紹了神國的好消息。在第 16 節，祂開始了祂的使命：傳播這個好消息。耶穌開

始沿著加利利海邊行走，呼召普通的漁夫來跟隨祂，這看似平凡無奇，但實際上並非如此。這是徹

底的。耶穌打斷了他們的生活，告訴他們放下一切，來跟隨祂。祂到底以為祂是誰？但耶穌會回答

說：「我是王，我的國度就在你們的心中。」 

當我們明白耶穌是誰，以及祂所提供的是什麼，我們就會看到真正的生命始於悔改和對祂的信心。

這不是關於修正自己或活在不安中，而是信靠耶穌，祂為我們的生命獻出了自己。當我們向祂屈服

時，我們進入了一個改變一切的國度，這個國度從現在開始，並將永遠延續。 

值得注意的是他們的回應：「他們立刻捨棄了網，跟隨了祂。」沒有絲毫猶豫。沒有「讓我考慮一

下」或「給我些時間禱告」的說法。他們立即放下一切。同樣的情況也發生在耶穌呼召雅各和約翰

時。他們捨棄了他們的父親西庇太、家族的事業，以及他們的安全感，來跟隨耶穌。 

他們為什麼會這樣回應？因為當耶穌呼召時，祂不只是提供一份新工作，祂是在賜予一個新生命。

耶穌的同在有一種令人無法抗拒的吸引力和能力，使他們願意放下一切來跟隨祂。直到今天，這個

呼召仍然存在。耶穌仍然走進我們的生命——穿越我們的日常、職場和舒適圈，並且仍然說：「來跟

從我。」祂不是要我們在方便的時候把祂加進我們的生活裡，而是要我們放下一切來跟隨祂。問題

是：我們會如何回應？ 
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馬可提供了這些細節，是為了讓我們看到這是一個真實發生的時刻。耶穌看見西門和安得烈正在湖

裡撒網，然後祂呼召他們來跟隨祂。他們立刻捨下漁網，跟隨了祂。接著，祂又呼召雅各和約翰，

他們也離開了父親、家族的事業和他們原有的穩定生活。這不只是離開工作而已，而是一種對耶穌

徹底委身的回應，徹底改變了他們的生命。 

這一點很重要，因為有時我們會把基督信仰看作是一種讓耶穌幫助我們的事業、財務或人際關係的

方式。但當耶穌第一次呼召這些人時，祂並沒有向他們承諾這些事。祂沒有給出我們所期待的那種

祝福。祂只是說：「來跟從我。你的生命將徹底改變。」 

這個呼召並不輕鬆。它不是為了讓我們的生活變得更舒適，而是關乎一個完全的生命轉向。跟隨耶

穌意味著要計算代價，這包括悔改、相信，並用我們的一切來跟隨祂，離開我們所熟悉的，去追尋

那更大的呼召。 

當我們讀到這段經文時，可能對它已經太過熟悉了。有些人甚至會唱那首「我要使你們得人如得

魚」的歌，卻忘了這個呼召有多麼徹底。想一想，耶穌只用一句話就呼召陌生人來跟隨祂，而他們

真的就跟隨了。為什麼？因為祂是誰。耶穌不只是一個普通人，祂是神的兒子，是眾先知所應許的

君王。祂有權柄，當祂說話，事情就發生；人們就會回應。 

神的行動並不是從有權勢或有地位的人開始的，而是從平凡的人、在意想不到的地方開始。為什

麼？為了讓所有人都知道，這個運動不是出於人，而是出於神。不是因為我們的偉大，而是因為那

位遠超過我們的偉大者。 

這就是為什麼耶穌揀選漁夫這些平凡的人，也為什麼祂把寶貝放在「瓦器」中——脆弱的泥土器

皿。祂這樣做，是為了顯明這運動背後的能力是屬於神的，不是出於我們。 我們的角色不是展現自

己的能力或聰明，而是要宣告：神的國度已經降臨。 

神國的觀念和耶穌的統治，與這個世界的思維是顛倒的。祂不是以權勢降臨，而是以柔弱而來；祂

不是揀選最有影響力的人，而是揀選謙卑的、被忽略的人；祂也不是用武力來征服，而是來捨命，

為多人作贖價。 

復活節是一個絕佳的時刻，來反思這個真理——這位謙卑君王所發出的邀請，邀請我們來跟隨祂，

祂為我們捨了自己的生命。耶穌來，不是要用權勢讓我們驚嘆，而是要賜下赦免與永生。祂來，不

是要讓我們以為自己可以靠自己完成一切，而是要讓我們明白，我們不能，我們需要祂。 


